
96 學年度第 2 學期人科院與研發處座談會會議紀錄 

會議時間：97 年 3 月 20 日(星期四)中午 12 時 

會議地點：行政大樓九樓國際會議廳 

主    席：王研發長文俊              記錄：郭明玉 

出(列)席人員：如附出列席人員簽到單 

壹、主席報告：（略）。 
貳、徐院長致詞：非常感謝研發處與各位老師共聚一堂，分享研發處能提供各位老師哪

些研究上之服務與支援，希望各位有任何問題都能跟研發長或本人請

教或提出，大家在此會議做意見交流，將來希望人文學院及體育室老

師與研發處間之合作關係能越來越密切，非常感謝研發處及研發長。 

參、研發處與老師相關業務報告：（略） 

肆、建議討論： 
項

次 
提問者/ 
建議者 

提問事項/建議事項 回覆者/ 
建議者 

回覆事項/建議事項 建議處理之

相關單位 

1. 體育室－ 
林偉達主任 

體育室器材供全校使用且使用
頻繁，但器材設備昂貴，所分
配之儀器設備費卻只有 50 萬，
更換器材困難，是否能另外計
算體育室之設備費，而非併於
教學部分來計算。 

研發長 請徐院長於儀器設備分配會
議協助體育室爭取費用。 

人文學

院

2. 技職所－ 
張仁家老師 

(1) 請研發處將座談會之資料
放置在研發處網頁。 

(2) 教師學術自我評量系統之
更新之範圍、程度及年度為
何，歷史資料如何處理。 

(3) 建議研發處是否能協助邀
請與人科院相關之學門召
集人、覆審委員等來指導老
師如何申請國科會計畫或
國際期刊之投稿等，對人科
院有相當實質益助。 

(4) 本校圖書館常有創新之作
為，因此其他學校圖書館常
以學校名義來本校參訪，圖
書館曾詢問秘書室是否能
提供禮品以做為交流，但都
得到負面之回覆，請問研發
處是否能協助處理；本校技
職所教師亦常代表本校至
本校學生實習學校探訪學
生，是否也能有代表學校之
禮品可申請。 

(1) 研發長

 
(2) 侯組長

 
 
 
 
 
 
(3) 研發長

 
 
 
 
 
(4) 劉組長

研發長

(1) 會後會將該資料放置本處
網頁。 

(2) 教師學術自我評量系統增
加之欄位將會有預設值，
但為怕與老師之資料不
符，影響老師權益，希望
老師能將過去一年之歷史
資料重新檢示是否有需更
新資料之處。 

(3) 關於邀請資深優秀老師來
本校指導，研發處非常歡
迎，若需研發處以學校名
義邀請，會盡力協助。也
歡迎老師自行邀請資深優
秀老師來校指導。 

(4) 禮品之申請，請填寫相關
表格向秘書室申請。本處
將向秘書室反應是否有適
當之禮品能申請以為交
流。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
(4)秘書

室 

1  



2  

 
3. 通識中心－ 

李傑清老師 
(1) 通識中心老師專業屬性不

明顯，許多委託案或研討會
資訊取得困難，一些相關單
位不會發函給本校，因此錯
失許多機會。 

徐院長補充：研發處是否有同
仁專門負責搜尋全國各公部門
相關研究計畫機會，彙整篩選
後通知相關院再分流給全校老
師。 
(2) 通識中心老師無研究生及

本系學生，如何充實研究能
量。 

(3) 通識中心老師服務之對象
為全校師生，教學負擔非常
的大，在這樣主客觀之差異
下，在學校的評鑑及各處室
之評比皆採同樣的標準，對
通識中心的老師產生很大
的壓力，請問研發處是否能
針對人科院或通識中心老
師有所獎勵，讓老師的研究
能量有比較客觀的環境。 

(4) 學校有許多相關計畫，人科
院相關專長老師是否也能
參與，如申請專利的諮詢、
代理、訴訟等，讓人科院之
研發能量有所提昇。 

(1)研發長 
陳組長 
徐院長 
方主任 

(1) 本處將再議是否以現有人
力處理，或建議校長聘請
一人專職處理此事。 
本處將搜尋所有公家單位
作成列表，篩選哪些單位
本校從未收文過，發函去
說明本校設有人科院並請
對方建立資料，將來有任
何有關人科院之資料，請
發函至本校。 

徐院長補充：參考中山大學之
作法，中山大學主動提供一些
委託案之資訊，因此如果本校
研發處能扮演媒介的角色，掌
握資訊，主動通知本校教師，
對學校的研究能量將會大幅
提昇。 
方主任補充：創新育成中心非
常需要相關科技法律方面之
協助，將來會請通識中心老師
多幫忙，此外，許多有關智慧
財產權、專利方面之課程、研
討會訊息，育成中心會通知本
校教師(人文學院)。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
(3)人文

學院

4. 應英系－ 
黃希敏老師 

搜尋資料時，常會遇到 key 
paper 無法搜尋，購買時又需花
費許多錢，一年約兩萬元之費
用，對老師之研究造成困擾。
能否請研發處協助。 

研發長 
徐院長 

研發長：本處會盡量幫老師爭
取。 
徐院長：國科會成立電子期刊
大學聯盟，目的是召集各大學
一起購買電子期刊，加入聯盟
就可用較少的錢取得許多期
刊資料。 

圖書館 

5. 體育室－ 
施水標老師 

體育室老師時常也會代表學校
獲得獎項，學校對體育室老師
是否有獎勵辦法。 

研發長 本處建議可於行政會議時頒
發獎項，請體育室報知。 

 

6. 應英系－ 
黃如瑩老師 

老師在帶學生做些翻譯書籍或
影片之工作時，時常會涉及智
慧財產權之問題，請問是否有
此類專業可諮詢。 

徐院長 建議將來會召集與智財權相
關之專業人士及老師與研發
處共同製作一份智財權之光
碟或紙本並發給全校老師一
份。 

 

7. 通識中心－

陳建文老師 
(1) 老師申請計畫時如何編列

配合款 
(2) 新進教師研究經費補助如

何申請。 

(1)研發處

羅明雪 
(2)研發長 

(1)請先寫簽呈編列配合款，
先經學校核准。 
(2)新進教師有 20 萬的設備費
請於期限內申請，並只能使用
於資本門之設備。 
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8. 應英系－ 
賀一平主任 

人文學院依賴期刊、書籍方面
做研究遠大於其他學門，但人
文學院人數較少，因此分配之
書籍款項相對減少，因此希望
能增加圖書費用，以增加研究
能量。 

研發長 本處會將此意見帶至圖儀設
備分配會議中。 

 

9. 通識中心－ 
陳慧貞老師 

計畫案經費之配合款若很少
（例如 5%），是否亦需要簽核
簽呈。 

研發處 
羅明雪 

由於本處需要控留經費且預
留老師申請計畫之經費，對老
師較有利。 
此外，老師簽核簽呈之用意是
要讓學校知道老師編列的是
資本門或經常門，資本門－研
發處會給一半之配合款；經常
門－請加會總務處(原則上亦
會給一半之配合款)。 
徐院長補充：本於鼓勵老師向
校外爭取計畫，原則上校方應
該不會不同意老師申請之配
合款。 

 

10. 應英系－ 
黃希敏老師 

應英系需要教學或研究之公共
播出版版權昂貴，老師經費不
足購買，一片 DVD 公播版就要
台幣 4-5000 元，一年大約要花
12 萬元之費用購買，是否研發
處能協助這方面之問題。 

研發長 －若是研究用，建議老師從自
己研究計畫之經費爭取。 
－若是全校教學用，可能要請
示校長經費之問題。 
陳慧貞老師建議：請圖書館購
買，需要用時向圖書館借取。

圖書館 
教務處 

伍、散會：14 時 10 分 

 

  


